



Mi Universidad

Controles de lectura

Samantha Vázquez Álvarez

Parcial 3

Antropología médica

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Licenciatura en medicina humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de Noviembre de 2024

KUI Simantika Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Sistema de Símbolos o significados

Fue una de las obras clásicas de la antropología decimonónica. La Rama forjada en 1890 de Sir James Frazer, la que se propuso por primera vez considerar la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que su Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución corporal, el autor postula una relación de continuidad entre la magia, religión y la ciencia. La magia constituía según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimientos y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico (cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía). Según Frazer una proto-ciencia falaz que desde el punto de vista lógico, pero en una búsqueda de conocimientos que milenios después permitiría al hombre suplirla por el método racional y científico. Pese a las perimidas escalas evolutivas, tan caras a todo el pensamiento social biológico del siglo XIX, Frazer dejó huellas profundas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura.

SPRINKLE EVERYWHERE

Jazmín
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Modelo Médico Hegemónico

Desde la década de los sesenta y en particular desde los sesenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial) pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real (o lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, el campo lesbico, y el homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud.

Samantha Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana

La OMS define a la medicina tradicional como la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas y que se utilizan para mantener la salud tanto física como mental pero además indica la integración de la medicina tradicional con el sistema nacional de salud para que ambos puedan funcionar conjuntamente de manera eficaz. La medicina convencional cuenta con especialidades, al igual que la medicina indígena: La especialidad para el temazcal, el uso de plantas y el parto. En el presente investigación profundizaremos, a través de la historia, entorno al uso de las diferentes prácticas medicinales para que enfermería pueda promover dichas técnicas. El temazcal se define como casa-baño de vapor. Desde la antigüedad, el temazcal ha tenido un papel importante en la vida social, religiosa de las diferentes culturas mexicanas. Tras la llegada de los frailes, las costumbres y tradiciones cambiaron totalmente debido a la evangelización, entre ellas el temazcal ha sido muy importante ya que los primeros informes de esta práctica, tras la llegada de los frailes, las costumbres y las tra

Samantha Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional VS Medicina Científica

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica, también conocida como alópata o occidental, es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos ambas prácticas son aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio médico. Además esta supuesta dicotomía o contradicción, se desenvuelve en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágica religiosa en la que esta parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y en la marginación de las prácticas. A su mismo al ser la medicina científica considerada legalmente como sistema oficial de atención.

Bibliografía:

1. César Ceriani Cernadas. (2006, 3 octubre). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista Hospital Italiano B. Aires.
2. Spina, E. L. M. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural.
Dialnet.
3. Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. Temperamentvm.
4. Pereyra-Elías, R., & Duilio, F. D. (n.d.). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?